

Bajando de la montaña

Los discípulos bajan de una de las experiencias más grandes que han tenido en sus vidas. Han aprendido quien es Jesús y les han dicho lo que Le sucederá. Han experimentado una confirmación de Su deidad. Pero cuando regresan a los otros discípulos que se quedaron abajo, se encuentran ante una situación dificultosa que los otros discípulos no han podido manejar.

1. Desafíos prácticos

1. **Grandes privilegios podrían ser seguidos por desafíos prácticos.** Los tres querían quedarse durante mucho tiempo en el monte de la transfiguración, pero Jesús no lo permitía, y tuvieron que regresar a la vida común. Su experiencia sobre la cima de la montaña debería ayudarlos al enfrentarse con las dificultades prácticas de abajo. ¿De qué sirve ver la gloria de Dios con nuestros propios ojos si luego no podemos ayudar a las personas que tienen necesidades?

• Regreso inesperado

Se encuentran con una multitud de personas^{□1}, incluyendo los enemigos de Jesús, los maestros de la ley ^{□2}. La gente se sorprende con la llegada repentina de Jesús. Esperaban que Jesús se fuera durante mucho tiempo^{□3}. Cuando Moisés subió al monte Sinaí en una ocasión famosa, se quedó ahí durante cuarenta días. Jesús subió un día y bajo al día siguiente. Hubo por lo menos seis días de preparación **antes** de que ascendiera la montaña^{□4}.

□1 9:14
□2 9:14
□3 9:15

□4 ver 9:2

• Un caso difícil de demonización

Jesús pregunta que está pasando^{□1} y se entera acerca de un caso de demonización que parece ser excepcionalmente difícil^{□2}. La dificultad surge de la incredulidad de la gente^{□3}. El niño podría de haber sido liberado anteriormente si le hubieran ministrado algunas personas de fe. Jesús comienza a ayudar al niño. Hace algunas preguntas y se entera de que el problema es severo y que existe hace mucho tiempo^{□4}. A diferencia de los discípulos, Él está listo y preparado para ayudar.

□1 9:16
□2 9:17-18
□3 9:19a

□4 9:19b-22

2. Fe fuerte

2. **Los desafíos prácticos tal vez requieran una fe fuerte.** Tal situación requiere audacia y fuerte confianza en Dios. El padre del niño es una mezcla entre fe y duda. Tenía la fe suficiente para traer a su hijo a los discípulos, pero su experiencia con estos ha sido desalentadora. Espera que Jesús pueda ayudarlo pero también tiene sus serias dudas. Dice: '¡Sí creo! ¡Ayúdame en mi poca fe!'^{□1}. Jesús es confrontado con opositores que no creen, discípulos sin poder y amigos que dudan.

□1 9:24

Jesús se encuentra ante la gran dificultad de este problema en particular^{□1}. El hombre tiene fe pero su fe necesita ser más fuerte y él lo sabe^{□2}. Jesús ordena al espíritu a que se vaya ^{□3}. Al principio el resultado es desalentador^{□4}. Parece como si el niño ha muerto, pero Jesús lo resucita de su estado de aparente mortandad^{□5}.

□1 9:19b-22
□2 9:23-24
□3 9:25-26a
□4 9:26b
□5 9:27

• Incredulidad – la raíz de la maldad humana

La historia demuestra el hecho de que algunas situaciones requieren una fe fuerte. Lo que Dios más quiere de parte de nosotros es fe. La maldad de la raza humana tiene su raíz en la incredulidad y en dudar de la palabra de Dios y de Su poder. La situación ante los discípulos es muy extrema. Solamente podrá ayudar una gran confianza en Dios.

3. Fe fuerte mediante la oración

3. **La fe fuerte viene mediante la oración.** La conversación entre Jesús y los discípulos nos hace recordar las lecciones aprendidas de lo que ya ha pasado. '¿Por qué nosotros no pudimos echar fuera al demonio?' preguntaron^{□1}. Jesús contestó: 'Esta clase solamente puede ser expulsado a fuerza de oración'^{□2.1} Los poderes malignos varían en fortaleza. Algunas situaciones pueden ser tratadas con mucha facilidad. La simple predicación del evangelio puede hacer retroceder demonios débiles,

□1 9:28

□2 9:29

pero existe algo tal como 'esta clase'. Los demonios evidentemente varían en poder. Algunos requieren que uno ore especialmente antes de que cedan a una palabra de autoridad. Jesús en realidad no ora. Él le ordena al demonio que se vaya y el demonio cede a una palabra de comando de parte de Jesús. Debe recordarse, sin embargo, que Jesús recién ha pasado un tiempo en la cima de la montaña en las cercanías. Parte de la razón por la que fue a la cima de la montaña era para estar solo. Quería poder buscar a Dios y recibir revelaciones de parte de Él. Jesús **ya era** suficientemente un hombre de oración. Había estado en la cima de la montaña y pudo dar una palabra de comando a la cual el demonio obedecería instantáneamente. Los discípulos aparentemente eran mucho más débiles que Jesús en este aspecto. Cuando les trajeron al niño endemoniado ellos no eran hombres de oración y fe suficiente como para poder dar una palabra de comando a la cual obedecería el demonio.

• **Una palabra de comando de parte de Jesús**

• **Variaciones de dificultad**

Entonces Jesús trata de ayudarlos. 'Esta clase solo puede ser expulsada a fuerza de oración'. Existen variaciones de dificultad dentro de los desafíos que enfrentan al cristiano. Es fácil lidiar con algunos. Un poco de conocimiento, un poco de fe, un poco de oración, y el problema se va. Sin embargo existen otras situaciones que son mucho más severas. El problema quizás haya existido por muchos años¹. Los síntomas tal vez sean extremos². El demonio quizás ceda solamente con muestras de violencia³.

1 como lo indica 9:21
2 ver 9:18, 20b, 22
3 9:26

• **Una vida de fe y oración**

Lo que se requiere en dichas situaciones es una historia **previa** de gran fe y gran oración. Tres de los discípulos recién han tenido la experiencia más grande de sus vidas; han visto con sus propios ojos la radiante divina gloria de Jesús, el Hijo de Dios. Pero esta gran 'experiencia' por sí misma no les servirá de nada a menos que los lleve a una vida de fe y oración. La experiencia de gloria divina es simplemente un aliento para ellos.

Todavía tendrán que enfrentarse con los grandes desafíos de la vida y deberán convertirse en hombres quienes, al igual que Su Salvador, pasen tiempo con Dios.

Nota final

¹ La versión 'King James' agrega 'y ayuno' pero estas palabras fueron agregadas mucho más tarde en un momento en que el ascetismo se estaba volviendo popular en la iglesia. Los escribas de siglos posteriores tenían una tendencia a agregar referencias acerca del ayuno.

 <p>slices.org.uk</p>	<p>Dr. Michael Eaton es altamente respetado a nivel internacional como teólogo, autor, predicador y maestro de la Biblia. Vive en Kenya adonde es uno de los líderes de la confraternidad "Chrisco Fellowship". Predicando a través de la Biblia es una serie de libros muy popular a nivel mundial. Michael Eaton presenta el mensaje teológico y práctico de la Biblia de una manera clara y realista para que los lectores lo puedan entender con facilidad. Algunos volúmenes están disponibles en español.</p>
<p><i>Estos capítulos especialmente formateados "Slices of Bread" producidos por Sovereign World Trust están disponibles en ingles y español</i></p>	
<p>"Slices" en español</p>	<p>"Slices" en inglés</p>
<ul style="list-style-type: none"> Algunos libros de la serie han sido traducidos al español y están disponibles en el formato de "Slices". Se pueden bajar gratuitamente en: http://www.slices.org.uk/SlicesinOtherLanguages.html Nuevo material se agrega con regularidad 	<ul style="list-style-type: none"> "Slices" para las naciones – Disponibles para pastores y líderes de forma gratuita en aquellas partes del mundo donde los recursos de enseñanza bíblica son escasos y fuera de alcance "Slices" para todos – Una parte de la serie esta disponible de forma gratuita a cualquier persona en cualquier lugar "Slices" para patrocinadores – El mismo material que "Slices" para las naciones esta a disposición de los patrocinadores del programa de "Slices" http://www.slices.org.uk
<p>Para mas información acerca de Predicando a través de la Biblia y "Slices" en español envíen un mensaje a marina@sovereignworldtrust.org.uk</p>	